

# 三稜

大志と純粹 若い情熱 清潔



七次台中学校学校便り  
第4号  
2024. 6. 28

## 七次台中が目指しているもの

七次台中学校学校 校長

七次台中の教職員は、予測困難な時代を自分の力で生き抜くことができる生徒の育成をめざして学校教育に取り組んでおります。今の生徒が大人になって働く頃にはどのような環境や社会となっているのか。AIによって社会が形成されることで必要とされる人材も今とは全く違う人が求められることになることでしょう。豊富な知識より閃きや発想の豊かな人に、文章作成能力の高さよりプログラミング能力の高い人などに、新しい時代が求める人材は一步も二歩も先行く進化した人ということになるのかも知れません。時代とともに求められる能力が変化していく中、やはり人間性はますます大事になってくるのではないかと考えます。人と人との関りを全く持たずに暮らす社会はないだろうし、仮に関わりの少ない社会では実に味気ないものになってしまうと思います。では、人間性はいつ育まれるのかと言えば、所説ありますが、私は小中学生のときだと思えます。その時期にいろいろな経験をする中で、自分の考えを持ちたり、人の考えに共感したり、考えをもとに行動したりするなど経験を積むことで、自分らしさやオリジナリティを築いていくのだと思います。

さて、子どもたちにとって大事な中学校時代の今、七次台中では「脳に汗をかく授業」を目指して、我々教職員は取り組んでおります。詳しい内容の説明については別の機会といたしますが端的に言えば、問題に対してすぐに先生に聞くのではなく、自分や仲間と考えて答えを見出すことを大切にしたい授業です。そこでは仲間同士で話し合いが重要です。ICTを活用して調べたものを使いながら説明したり、以前学習したことと結びつけながら答えを導き出したりします。このように先生から一方的に教わる授業ではなく、自分たちで課題の解決に向けて話し合う授業をめざしています。この試みは、これからの社会の中でたくましく生き抜くための力と人間性を育む大事なスキルになると考えます。

今後どのような時代になっても、自分の考えを持ち、相手を尊重しながら課題解決に粘り強く取り組める生徒の育成に努めて参ります。こどもたちも徐々にこの形に慣れ、授業に限らずいろいろな場面で同じように取り組んでおります。きっと未来をたくましく生きる人となるだろうと期待しながら見守っています。

## 1年生校外学習「チーム友達」

「友だちと団結して楽しむ」、「マナーやルールを意識して行動する」という2つのことを大きな目標として、6月21日(金)に1年生が校外学習に行ってきました。当日は、あいにく雨となってしまいましたが、それぞれの班が協力して柔軟に予定を調整し、行動することができました。科学博物館にて、事前に学習したことを確かめたり、上野動物園で動物たちとふれあったり、多くのことを学んだ1日でした。館内で一般のお客さんのことを考えて行動したり、集合時刻をしっかりと守れたり、ルールやマナーも意識して行動することができました。雨にも負けず充実した1日にすることができていたようです。

### 校外学習を終えて

### 実行委員長

私達1学年の今回の上野校外学習は、「チーム友達」というスローガンのもとで行われました。このスローガンは、「友達と団結して、ルールやマナーを守り、楽しく学ぶ」という願いが込められていました。当日は雨が降り、予定が変更になるなどしましたが、全員が落ち着いて臨機応変に対応することができました。そして、悪天候の中でも、友達と協力・団結し、いろいろなことを学ぶことができました。私達は今回の校外学習で全員がそれぞれの仕事に責任をもち、取り組めるようになるとともに、その場に相応しい臨機応変な対応ができるようになり、「学年」という集団として大きく成長することができました。しかし、ルールを守れない人がいたり、無駄話が多かったりなどの課題も見えました。今回見つけた課題は、話し合いや様々な挑戦を重ね、全員が自分事として捉え、改善していきたいと思えます。今回の校外学習で得ることができた、臨機応変に対応する対応力や、協力・団結する力を、これからの学校生活で生かし、私達1学年は、個人としても、集団としてもどんどん成長していきたいと思えます。

## 環境整備へのご協力 ありがとうございました

6月1日(土)に30名程度の保護者・地域の皆様にご協力いただき、生徒300名と共に、環境整備を行いました。8:20から9:30の70分の作業で、ゴミ袋200袋分の草が集まりました。環境整備終了後は、きれいになったグラウンドで、7月に行われる総合体育大会に向け、生徒たちが、懸命に部活動の練習に励む姿が見られました。ご参加くださった皆様、ありがとうございました。

今年度第2回の環境整備を、8月31日(土)に行います。今回は、環境整備終了後に〇〇部と保護者チームの親善試合も行います。詳細は後日、マチコミにてご案内いたします。環境整備、親善試合とも多くの保護者の皆様のご参加をお待ちしております。よろしくお願いたします。

## 今年もフクロウが来た!

七次台中学校マスコットキャラクター「ななふく子」の基になっているフクロウが来賓玄関前の〇〇の木に産卵にやってきました。幸運の鳥と言われる「フクロウ」、「福来郎」とか「不苦労」とも当て字される縁起物です。七中にどんな幸運を運んでくれるのか楽しみです。7月9日の授業参観の頃は、巣立つ練習をするひな鳥の様子が見られます。授業参観とともに、ぜひお立ち寄りください。



昨年度のひな鳥の写真

## お知らせ

### ◇タブレットのバッテリー交換について

今年度は、夏休み中に市から貸与しているタブレットバッテリー交換を予定しています。7月18日・19日にタブレットを回収し、9月2日に返却します。夏季休業中はタブレットを使用することはできません。ご承知おきください。

### ◇合唱コンクールのDVD販売について

販売業者からの依頼により、5月2日配信のマチコミメールにて「合唱コンクールDVDの購入数調査」を行いました。その結果、全校での購入希望枚数は36枚と、販売を行える基準となる110枚と大きな開きがありました。したがって、今年度は、合唱コンクールのDVD販売は行いません。合唱コンクール当日は、保護者の皆様がお子さまの学年については、ご参観いただけるように準備を進めております。お忙しいとは存じますが、会場となる白井文化会館まで足を運び、お子さまの頑張る姿をご覧いただければ幸いです。なお、開催日は10月25日(金)となります。よろしくお願いたします。

### ◇7月18日・19日の下校時刻について

夏季休業前の給食は7月17日(水)が最終となることに伴い、7月18日(木)・19日(金)の下校時刻は以下ようになります。

**7月18日(木) 委員会のない生徒 10:50**  
**委員会のある生徒 12:00**  
**7月19日(金) 11:00**  
※部活動によっては弁当持参



## 7～9月行事予定

日付	主な行事	日付	主な行事
7/1(月)	修学旅行(3年) (~7/3(水))	9/2(月)	前期後半開始 午前日課 全校集会 防災訓練 ※部活動によっては弁当持参
7/5(金)	部活動壮行会	9/3(火)	給食開始 実力テスト(3年)
7/8(月)	授業参観	9/5(木)	テスト前部活動朝練習停止(~9/11)
7/10(水)	進路学習会「卒業生に学ぶ」(3年)	9/9(月)	テスト前諸活動停止(~9/11)
7/11(木)	三者面談(3年) (~7/19(金)) 二者面談(1・2年) (~7/23(火))	9/12(木)	前期期末テスト
7/15(月)	海の日	9/13(金)	前期期末テスト
7/17(水)	夏休み前給食最終日	9/16(月)	敬老の日
7/18(木)	午前日課 放課後部活動なし	9/17(火)	体育祭練習開始
7/19(金)	夏休み前最終登校日 午前日課 全校集会 ※部活動によっては弁当持参	9/19(木)	職員会議 一斉下校
7/23(月)~	夏季休業 (~8/31(土))	9/22(日)	秋分の日
8/23(金)	スクールサミット	9/23(月)	振替休日
8/31(土)	第2回環境整備	9/24(火)	体育祭予行練習
		9/26(木)	体育祭
		9/27(金)	体育祭予備日



セクハラ相談窓口 教頭 養護教諭 SC 047-491-1275

SC直通電話 090-3401-8088 (原則 毎週水曜日)